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開會詞  

李庭豐主席歡迎各委員及政府部門代表出席第 6 屆深水埗

區議會 (區議會 )規劃發展及交通事務委員會 (委員會 )第 19 次會

議。  

議程第 1項：通過規劃發展及交通事務委員會會議記錄  

2 .  袁海文議員表示，他於上次會議指出相關部門如房屋署在

「跟進深水埗區內公共設施及未來用地發展的最新進度」列表

(最新進度列表 )上的完工日期，與過往交代的時間表有不同。

對他而言，他認為這已屬延期，因此部門應如實交代延期的情

況及原因。他查詢部門就上述事宜的回應，並認為會議記錄應

更具體交代。  

3 .  秘書回應表示，每次會議前秘書處會按各部門提供的回覆

作出更新，包括項目的延期情況。  

[會後補註：正如在較後的討論中指出，每次會議前秘書會要求

部門更新最新進度列表，亦建議部門若項目出現延期便應列出

詳情，有關文件已列出各部門提供的最新回覆。 ]  

4 .  袁海文議員表示，亦建議第 17次會議記錄第 2段直錄他使

用的字眼，以更準確反映他的發言。  

5 .  劉佩玉議員表示，已多次在委員會會議上就會議記錄作出

討論，她認為不應再浪費時間，建議會後另行跟進。  

6 .  袁海文議員表示，他曾在 4月底就相關會議記錄提出具體

修訂建議，而現在即席提出的修訂只牽涉少量文字，希望能在

會議上盡快處理。  

7 .  秘書回應表示，在發出經修訂的第 17次會議記錄初稿後，

會前秘書處並無收到任何修訂建議，現時有委員即席提出修訂，

秘書處需時處理及在會後再作研究。  
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8 .  李庭豐主席總結表示，建議會後再處理第 17次會議記錄及

第 18次會議記錄，期望下次會議上能通過相關會議記錄。  

議程第 2項：跟進事項  

( a )  規劃發展及交通事務委員會討論事項的跟進行動核對表 (規

劃發展及交通事務委員會文件 17 /23)  

9 .  袁海文議員查詢，秘書如何要求其他部門更新最新進度列

表，以及是否有具體要求部門在列表內，詳細解釋項目時間表

與當初是否有分別及其原因。  

10 .  秘書回覆表示，每次會議前秘書會要求部門更新列表，亦

建議部門若項目出現延期便應列出詳情，有關文件已列出部門

的最新回覆。  

11 .  袁海文議員表示，房屋署工程延誤對區內設施的啟用造成

一定影響，希望以委員會名義要求房屋署交代最新進度列表內

各項目的延期情況，並解釋完工日期與過往匯報的時間表有不

同的原因。  

12 .  李庭豐主席表示，同意去信房屋署轉達上述要求。  

13 .  伍月蘭議員表示，她認為相關部門並無在最新進度列表中

交代項目延期的實際情況。  

14 .  袁海文議員表示，就長沙灣臨時家禽批發市場、長沙灣蔬

菜批發市場及長沙灣副食品批發市場搬遷研究，他對相關部門

只交代最早的研究完成日期感到遺憾，並希望漁農自然護理署

提供相關研究及諮詢工作的時間表。  

15 .  伍月蘭議員查詢，「在荔枝角寶輪街興建體育館、戶外康

樂設施、社會福利設施及地下公眾停車場」工程項目的最新進

度。  
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16 .  劉佩玉議員查詢，運輸署有否在深水埗市集街區設置低速

行車限制區，以及醫院管理局於庫務大樓的南昌家庭醫學診所

是否已投入服務。她續表示，南昌家庭醫學診所投入服務後，

在西九龍普通科門診診所覆診的市民會陸續獲安排至新診所診

症，她希望能加強連接兩處的交通服務及增加相關指示。  

17 .  袁海文議員表示，希望運輸署提供研究在深水埗市集街區

設置低速行車限制區的時間表。  

18 .  邱潔愉女士綜合回應表示，運輸署的步行城市策劃組現正

開始探討和研究在深水埗市集街區設置低速行車限制區的可行

性，以及研究在該區和附近區域推展適當的交通改善工程，署

方會在下次會議的列表中提供更多相關資料。  

19 .  邱功遠先生回應表示， 3月 26日起，第 75B號線專線小巴已

重組成第 75C號及第 75M號線，新路線會途經庫務大樓一帶，運

輸署會密切留意路線的客量變化，有需要時會調整服務。  

20 .  李庭豐主席總結表示，委員會知悉有關匯報，並希望相關

部門按委員要求如實交代區內項目的進度 (包括延期情況 )。  

[會後補註：區議會秘書處已於 2023年 6月 19日去信房屋署，轉

達委員的要求。 ]  

(b )  運輸署 /路政署過去兩個月內完成、正在施工或規劃中的區

域交通改善工程項目及時間表 (規劃發展及交通事務委員會文件

18 /23)  

21 .  李庭豐主席總結表示，委員會知悉有關匯報。  

( c )  深水埗警區文件：違泊黑點列表 (規劃發展及交通事務委員

會文件 19 /23)  

22 .  李庭豐主席查詢，整體上違泊告票數字是否有下降趨勢。  
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23 .  伍月蘭議員表示，荔灣道一帶經常有人違泊，阻礙垃圾車

及校巴等大型車輛進出美孚新邨附近，希望警方跟進。  

24 .  袁海文議員表示，和 2022年相比，警方於 2023年 4月在深盛

路及深旺道發出的告票數字有所下降，他查詢是否由於警方執

法次數減少或違泊問題有所改善。此外，區內有部分地點的違

泊問題在特定時段較爲嚴重，希望警方提供不同時段的告票數

字，以供比較及分析區內的違泊模式。  

25 .  賴旭輝先生綜合回應表示，警方備悉荔灣道的違泊問題，

並會增撥資源，繼續在美荔道、荔灣道及荔景山路一帶加強執

法及進行交通管制。另外，違泊於深盛路的車輛主要出現在晚

上至翌日早上 8時，在早上 7至 8時的繁忙時段會對其他車輛及

校巴造成阻塞，警方已因應附近屋苑居民的投訴在該處加強執

法。雖然在深盛路發出的告票數字有所下降，但警方已更頻密

地執法及進行交通管制，以期改善該處的違泊問題。至於深旺

道方面，在警方過去一年嚴厲打擊下，南昌薈一帶的違泊問題

已有所改善，警方會繼續與有關物業管理公司保持緊密聯繫，

若發現違泊車輛阻塞交通可向警方通報。此外，道路工程及新

屋苑落成等因素亦會影響個別位置的違泊情況，警方會繼續根

據實際狀況調配執法人手，同時亦歡迎委員向警方提供違泊方

面的情報。他續表示，除深水埗警區的警員外，其他總區或隊

伍的警員亦會在區內向違泊車輛發出電子告票，加上有部分手

寫告票須另外統計，因此中央交通違例檢控組提供的違泊告票

數字最為準確，惟該組的系統暫時未能提供按時段分類的告票

數字，他會繼續跟進有關事宜。  

26 .  袁海文議員表示，建議警方利用資訊科技分析區內違泊趨

勢。此外，若警方發出的手寫告票不多，他認為應不難作出統

計，希望警方提供按時段分類的告票數字。  

27 .  李庭豐主席表示，他反對將違泊告票完全電子化，並查詢
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電子告票現時是否仍未完全取代手寫告票，以及在甚麼情況下

會選擇使用這兩種告票。  

28 .  賴旭輝先生回應表示，現時約九成警員已備有發出電子定

額罰款通知書的裝置，使用電子系統有助提高效率及減少資料

錯誤，亦能解決大雨時較難書寫告票的問題，因此廣泛應用電

子系統後告票數字普遍有所增加。由於電子系統須定期更新或

維修，期間警員會沿用手寫告票，因此電子告票仍未能完全取

代手寫告票。  

29 .  李庭豐主席總結表示，委員會知悉有關匯報。  

議程第 3項：其他事項  

30 .  委員並無提出其他事項。  

議程第 4項：下次會議日期  

31 .  下次會議定於 2023年 7月 20日 (星期四 )上午 9時 30分舉行。  

32 .  餘無別事，會議於上午 10時 23分結束。  

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2023 年 7 月  

 


